

Le Canada en 1973 fait bonne figure à côté de ceux des États-Unis (164), de l'Allemagne de l'Ouest (174), de la Suède (167) et de la France (187), et devance celui de la Grande-Bretagne (135).

Les pays industrialisés de l'O.C.D.E. se sont fixé un but en matière de croissance économique pour les années soixante, celui d'augmenter leur revenu réel combiné de 50 p. 100. En fait, cet objectif a été dépassé en 1970. Cette expansion vigoureuse jointe à un élargissement du commerce mondial est d'une importance fondamentale pour le Canada, dont la population est une de celles qui croissent le plus rapidement au monde (en 1961, le Canada comptait 18.2 millions d'habitants; en 1973, il en comptait 22.4 millions).

#### Ressources naturelles

Ainsi que nous l'avons fait remarquer, le commerce d'exportation du Canada est axé en grande partie sur l'abondance des ressources naturelles. Celles-ci ont une très grande influence sur le développement économique du pays.

Le Canada est un important fournisseur des marchés mondiaux en ressources de toutes sortes, mais alors qu'autrefois celles-ci étaient presque toutes expédiées sous forme brute, aujourd'hui elles subissent un traitement plus ou moins élaboré avant d'être exportées. Les quatre principaux secteurs des ressources sont les suivants:  
*L'agriculture:* Avec plus de 160,000 milles carrés de terres en culture d'un très grand rendement, lesquelles, pour la plupart, sont situées dans les trois provinces des Prairies, soit le Manitoba, l'Alberta et la Saskatchewan, le Canada détient environ le tiers du marché du blé que se partagent avec lui les trois autres principaux vendeurs du monde qui sont: les États-Unis, l'Australie et l'Argentine. Le bétail joue un rôle important dans la production agricole du Canada, qui comprend également les céréales, les graines oléagineuses et les produits laitiers.

*La pêche:* La pêche commerciale s'effectue en grande partie le long des littoraux de l'Atlantique (sur une distance de plus de 12,000 milles) et du Pacifique (sur une distance de quelque 7,000 milles). Le plateau continental maintient une eau assez peu profonde pour assurer aux poissons de mer amplement de nourriture, et assez froide pour leur donner une chair ferme et un goût agréable. En outre, ses grands lacs intérieurs assurent au Canada de riches captures de poissons d'eau douce. Dans l'exportation du poisson, le Canada se classe toujours parmi les trois principaux pays exportateurs et ses régions poissonneuses sont une attraction pour de nombreux touristes comme pour les Canadiens eux-mêmes.

*Les forêts:* Les forêts du Canada, qui comptent plus d'un million de milles carrés de boisés productifs, ressource qui se renouvelle constamment, fournissent environ un cinquième de la valeur des exportations du pays, et notamment presque la moitié du papier journal du monde et une foule de produits pour l'emballage et l'expédition des